



VENCEREMOS

EN SU ANIVERSARIO 62
www.venceremos.cu

ISSN 0864 1285. Precio: 1:00 peso.
Año LXII. No. 32. Cierre: 2:00 pm.

Viernes 28 de febrero de 2025. Año 67 de la Revolución.

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO EN GUANTÁNAMO



Guantánamo alzó su voz contra el imperialismo



Llena la Plaza, indudable muestra de patriotismo y respaldo a la Revolución: Yanquis fuera de Cuba, ¡basta de injerencia!, ¡basta de bloqueo!, ¡basta de ignominia!

Más de 50 mil guantanameros protagonizaron, este 26 de febrero, una Tribuna Antimperialista en la Plaza de la Revolución Mariana Grajales Coello, de la ciudad capital, para exigir el fin de la injerencia de los Estados Unidos en los asuntos internos de Cuba, el cese de las políticas unilaterales en contra de la Isla, y repudiar la presencia imperial en la ilegal Base naval en este territorio.

Presidida por Miguel Mario Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Partido y Presidente de la República, la Tribuna patentizó la unidad a favor de la paz y la defensa de la soberanía.

Junto al mandatario presidieron el evento, Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político y secretario de Organización del Comité Central; Yoel Pérez García, primer secretario del Partido en el Alto Oriente cubano; el General de División Samuel Rodiles Planas, Héroe de la República de Cuba, y otras autoridades de la provincia y representantes de todos los sectores.

Unido al pueblo de la capital provincial, se sumaron a la congregación representaciones de los municipios de Caimanera, El Salvador y Manuel Tames, todos vestidos con los colores de la bandera nacional.

En nombre de la sociedad civil, Miladis Llosas Preval, hermana de Daniel Llosas Preval, fallecido con solo 13 años y considerado como un pionero mártir, afirmó que "los Estados Unidos no tienen moral para decir que Cuba es patrocinadora del terrorismo, cuando históricamente hemos sufrido esos actos financiados por el imperio norteamericano".

También, de la Primera Trincherá Antimperialista de Cuba, Ana Laura Campello Pérez, estudiante de Periodismo, quien cumple su Servicio Militar Voluntario en la Brigada de la Frontera, Orden Antonio Maceo, denunció los 122 años de la cesión a Estados Unidos de una parte de Caimanera para una base naval, y desde la Tribuna exigió la de-

volución de ese pedazo de tierra que nos pertenece y cuya ocupación ilegal rechazan los cubanos de todas las generaciones.

"Esta es nuestra respuesta de rechazo a la decisión del gobierno estadounidense de trasladar a las instalaciones de la ilegal Base naval yanqui en Guantánamo hasta 30 mil migrantes considerados delincuentes peligrosos", subrayó Pérez García en las palabras centrales de la Tribuna.

Aseguró que esa arbitraria medida puede generar un escenario de riesgo e inseguridad que amenaza la paz. Cuba soberana responsabilizará a la administración de Donald Trump por cualquier posible error, accidente y/o mala interpretación que, como ya ha ocurrido en años anteriores, atente contra la estabilidad en esa porción de Cuba que insisten en usurparnos ilegalmente.

Ratificó la confianza en la victoria del pueblo sobre el bloqueo de los Estados Unidos y las más de 240 medidas que

lo arrecian. Los cubanos somos realizadores de grandes hazañas, como el Alzamiento en la finca La Confianza y los desembarcos por Baracoa de Antonio Maceo, y por Playita de Cajobabo, de José Martí y Máximo Gómez, artífices de la Guerra Necesaria, de cuyos hechos celebramos este año el aniversario 130.

La Tribuna Antimperialista convidó, igualmente, a artistas de casi todas las manifestaciones: músicos, declamadores, bailarines de la Escuela Profesional de Danza Alfredo Velázquez; la compañía Ballet Folclórico Babul, el grupo de Celso El Guajiro y su changüí..., como muestra del talento formado en más de 60 años de revolución cultural, una conquista más del pueblo cubano en la construcción del socialismo.

● **Dairon MARTÍNEZ TEJEDA**
Foto: Leonel ESCALONA FURONES

Semilla de futuro

● **Entrevista con Mauro Manuel Fernández Matos, estudiante de la Escuela Primaria Alfredo de Jesús Noa Díaz, de Punta de Maisí, seleccionado delegado directo al Congreso Aniversario 64 de la Organización de Pioneros José Martí**

● **Texto y foto: Adriel BOSCH CASCARET**

A Mauro Manuel Fernández Matos lo que más le gusta es estudiar. Como a todo niño de sexto grado, le encanta jugar y compartir con sus amigos, pero en su caso la sed de conocimiento sobresale y a ello dedica buena parte de su tiempo.

"Debo prepararme para el día de mañana ser alguien mejor. Dijo José Martí que 'los niños deberían de echarse a llorar si han pasado el día sin aprender nada nuevo', y yo necesito conocer algo siempre", afirma Mauro, jefe de colectivo de la Organización de Pioneros José Martí (OPJM) en la Escuela Primaria Alfredo de Jesús Noa Díaz, de Punta de Maisí.

La pasión por aprender la lleva en la sangre, pues sus padres son educadores, lo que lo ayuda en su formación desde la casa, con fuerzas en Matemáticas, especialidad de su mamá y la asignatura que prefiere en la escuela.

"Individualmente, por la noche, al hacer la tarea con mis libros analizo todo lo que dimos en la clase del día y otros contenidos por impartir, esto último para ya conocerlos e ir con mejor base al aula. Además de lo que damos en la escuela, los viernes, tenemos clases-estudio, para llevarlo todo a la práctica.

"Siempre estoy estudiando porque quiero ser un gran hombre mañana, aunque claro, como todo niño, tengo mi horario de juego y recreación, sobre todo, para el fútbol, en el que soy bueno. Punta de Maisí es un pueblo pequeño donde casi todo el mundo se conoce y por eso cuento con muchos amigos, con los que me gusta compartir".

Mauro, que recientemente fue seleccionado delegado directo al Congreso Aniversario 64 de la OPJM, también



Afirma Mauro que siente algo muy especial por el estudio.

siente atracción por los círculos de interés de su centro escolar, especialmente, el de bomberos, primeros auxilios y Mirando al mar.

"Los círculos son muy útiles, nos preparan para ser resilientes, por ejemplo, para en caso de alguna fractura del pie de un niño ayudarlo rápidamente con los instrumentos que tenemos: armar una camilla con camisas, dos palos y las pañoletas para hacer los nudos.

"Otro conocimiento aprendido es sobre cómo enfrentar y qué hacer ante la posible llegada de drogas a nuestras costas, teniendo en cuenta la cercanía del Paso de los Vientos y la interacción entre las corrientes norte y sur.

"En esos espacios nos formamos para la vida", reconoce este niño, que vive en el barrio de las petrocacas, a pocos metros del faro de Punta de Maisí, junto a sus padres y hermana, en un hogar que desborda amor tan solo de apreciar la relación y el trato de la familia.

Reconocimiento inesperado

Cuando a Mauro lo escogieron como delegado directo al Congreso Aniversario 64 de la OPJM, confiesa que fue una gran sorpresa de la que no podía deshacerse de la emoción y luego fue "invadido" por una gran alegría y orgullo.

"Fue un privilegio grandísimo estar en el Congreso municipal, es enorme lo que significa para mí ir al nacional y representar a mi colectivo, a la comunidad y al municipio. Es un reconocimiento al

empeño en el estudio día y noche y al trabajo fuerte dentro de la OPJM en mi escuela.

"En la asamblea de Maisí donde me eligieron delegado hice varios planteamientos relacionados con la importancia del trabajo preventivo y la experiencia de nuestra escuela con los círculos de interés.

"Además, hablé sobre la necesidad de que los maestros" -y aclara que no es su caso- "den clases más motivadoras para así enamorar más a los niños del mundo de la lectura y del estudio para que no vean la preparación como algo obligado, sino que les salga del corazón", comenta Mauro, chico avispado que cuando habla parece un adulto por la coherencia y la profundidad en sus palabras.

Este niño maisiense se alista rumbo al Congreso nacional, y aunque aclara que no tiene pensado un tema específico para abordar, adelanta que posiblemente tenga algo que ver con lo ya planteado o alguna idea que surja luego.

Mientras, en el día a día trata de hacer lo que mejor sabe y más le gusta: estudiar, porque aunque se encuentra enamorado de la música, quiere ser médico, específicamente, cardiólogo, y en ese camino comprende que el imperativo de aprender lo acompañará toda una vida.

"Repito que siempre me voy a preparar para mañana ser un gran hombre y un gran ser humano, que es lo más importante", concluye Mauro.



● **A cargo de Sandra D. BORY CASTELLANOS**

¡Hola, amigos de **Contigo!** Velar por la salud y la belleza siempre ha sido foco de atención en diversas civilizaciones a lo largo de la historia. Desde los antiguos egipcios, con sus baños de leche y miel, hasta las culturas orientales que valoran las hierbas medicinales, el cuidado del cuerpo ha sido una búsqueda constante.

Para ese fin, los productos naturales y caseros, especialmente, son una excelente opción por varios motivos, pues con ello se evita la exposición a químicos y conservantes presentes en muchos productos comerciales, disminuye el riesgo de alergias e irritaciones..., y es una alternativa económica y sostenible.

Una piel sana y un cuerpo bien cuidado reflejan salud y bienestar general, que promueve la autoestima y el equilibrio entre mente y cuerpo.

Por esas razones hoy compartimos algunas recetas sencillas y efectivas que pueden prepararse con ingredientes caseros. Descubriremos cómo utilizar los tesoros de nuestra cocina para nutrir, revitalizar y embellecer el cuerpo de forma natural y accesible.



Recetas

1- **Para la piel:** mezclar una cucharada de miel con media de canela en polvo. Aplicar esa pasta sobre el rostro limpio, dejándola actuar durante 15 minutos y luego enjuagar con agua tibia. La miel humecta y la canela combate las bacterias, reduce el acné y se logra un cutis suave y luminoso.

2- **Para el cabello:** preparar una mascarilla con un aguacate maduro triturado y una cucharada de aceite de oliva. Aplicar la mezcla desde la raíz hasta las puntas, cubrir con un gorro de ducha y dejar actuar durante 30 minutos. Después enjuagar con agua tibia y lavar el cabello como de costumbre. El aguacate hidrata y nutre, mientras que el aceite de oliva sella la humedad y añade brillo.

3- **Para reducir las ojeras y la hinchazón alrededor de los ojos:** colocar rodajas de pepino frías sobre los párpados cerrados, de 10 a 15 minutos. El pepino tiene propiedades refrescantes y antiinflamatorias que ayudan a descongestionar la zona y reducir la apariencia de cansancio.

4- **Para exfoliar la piel del rostro:** mezclar una cucharada de azúcar parda (morena) con dos cucharadas de aceite de coco. Masajear suavemente la mezcla sobre la piel húmeda con movimientos circulares, evitando el área de los ojos. Enjuagar con agua tibia. El azúcar elimina las células muertas, mientras que el aceite de coco hidrata y suaviza la piel.

5- **Para suavizar los labios agrietados:** unir una pizca de azúcar con unas gotas de miel. Frotar suavemente la mezcla sobre los labios con movimientos circulares para exfoliar y eliminar las células muertas. Luego, aplicar un bálsamo labial hidratante.

6- **Para aclarar las axilas oscuras:** aplicar una pasta hecha con jugo de limón y bicarbonato de sodio. Dejar actuar durante 10-15 minutos y enjuagar con agua tibia. El limón tiene propiedades aclarantes naturales, mientras que el bicarbonato de sodio ayuda a exfoliar la piel.

6- **Para un tratamiento capilar profundo:** mezclar una cucharada de aceite de coco, una de miel y otra de yema de huevo. Aplicar la mezcla sobre el cabello húmedo, desde la raíz hasta las puntas, cubrir con un gorro de ducha y dejar actuar durante 30 o 60 minutos. Enjuagar con agua tibia y lavar el cabello. El tratamiento proporcionará hidratación, nutrición y brillo al cabello, dejándolo suave y manejable.



Conozca nuestros servicios

Si escribes cualquier tipo de texto, tanto del mundo empresarial como académico, incluyendo publicitarios, de marketing, entre otros, y necesitas de la competencia de un especialista para "pulirlo" no solo en cuestiones de gramática, sino también de estilo, contrata nuestro servicio profesional de **Redacción, edición y corrección**.

Este servicio está diseñado para quienes busquen la excelencia en la calidad de la escritura, la cual garantizamos a través de una revisión exhaustiva, libre de errores lingüísticos.

Debes saber que, por ejemplo, en el área empresarial, si deseas una comunicación eficaz con tus públicos, es necesario que los mensajes estén escritos de manera correcta y comprensible, para evitar malinterpretaciones, pues una palabra mal escrita puede cambiar el sentido a lo que quieres expresar.

Son muchas las muestras con las que pudiéramos ilustrar la intervención del redactor, y en el mundo corporativo este especialista es muy demandado en la generación de contenidos en folletos, catálogos, manuales, memorias, presentaciones, informes, guiones y, sobre todo, en sitios web o blog; también en comunicaciones directas, como de atención al cliente.

Mientras, en marketing y publicidad se requiere de este especialista para crear contenido atractivo y persuasivo que promueva una marca, y sus productos y servicios, entre ellos: lemas, anuncios físicos y *online*, páginas web y mucho más.

Y hay ocasiones, en que la redacción de textos publicitarios la realizan especialistas del sector, pero necesitan de un redactor para lograr textos persuasivos destinados a motivar acciones del consumidor.

Por su parte, la edición y la corrección son fundamentales para mejorar la precisión y legibilidad de tus textos. La edición perfeccio-



● **Foto: Julio E. REYNA**

na la estructura y el estilo del contenido, y garantiza que tus ideas se presenten al lector o al cliente con la mayor claridad posible, mientras que la corrección se centra en solucionar errores gramaticales, ortográficos... Ambos pasos garantizan que la redacción sea concisa, profesional y sin errores, esencial para una comunicación eficaz en contextos no solo académicos y comerciales.

A editar y corregir se le dedica tiempo, pero asegurar que tu trabajo esté "pulido" y sin errores vale la pena.

Estos especialistas pueden corregir textos académicos, como tesis..., cualquier contenido institucional, de marketing (contenidos web, contenidos para redes, anuncios), entre otros.

En el servicio de **Redacción, edición y corrección** que ofrecemos, aplicamos la normativa del español actualizada, con el objetivo de brindarte una prestación de la más alta calidad.

¡No dudes en contactarnos!

Sueños de una mexicana amiga de Guantánamo

● **Susana Angélica Pastrana Corral, destacada docente e investigadora de la Universidad de Sonora, de Campus Caborca, en México, es la primera extranjera en recibir el título Doctor Honoris Causa, de la Universidad de Guantánamo (UG), máximo galardón académico que otorga la Casa de Ciencia y Progreso**

● *Por Mayliovys DEL TORO TERRERO y Dairon MARTÍNEZ TEJEDA*
Foto: Tomada del sitio web de la Universidad de Sonora

La Doctora Susana Angélica Pastrana Corral considera al trabajo extensionista y de investigación una labor que enamora, cautiva e inspira.

Desde su querida Universidad de Sonora, de Campus Caborca, en México, se enfoca en transmitir pedagógicamente a los jóvenes la seguridad necesaria para avanzar en su etapa formativa, disciplinar y, sobre todo, en la consecución de sus metas como buenas personas, buenos ciudadanos, tolerantes y de profundo pensamiento humanista.

Esa pasión por el servicio la llevó a hacerse responsable del proyecto que vincula a los estudiantes en zonas urbanas y rurales de alta marginación con la práctica docente extensionista comunitaria, así los frutos de su formación benefician a buena parte de la sociedad.

El proyecto está enfocado en actividades que van desde la asesoría en documentación, hasta el apoyo psicológico a los pobladores, talleres, capacitación y actividades culturales.

“Las Brigadas Comunitarias Multidisciplinarias iniciaron primero como un programa de prevención de la deshidratación, en coordinación con la Secretaría de Salud del Estado, debido al alto índice de casos de deshi-



El reconocimiento entregado en el Centro de Convenciones de Campus Caborca reconoce los aportes de Pastrana Corral (a la derecha) a la Educación Superior y a la investigación, en México y fuera de sus fronteras.

dratación en niños y adultos mayores, por las altas temperaturas en esa zona del desierto sonorense.

“Ya se ha ido implementando con convenios a nivel nacional e internacional y nuevos proyectos de desarrollo local, de ese desarrollo endógeno que debe haber, pues nuestra gente, nuestro pueblo desde las comunidades tienen un gran potencial para elevar su calidad de vida”, indica la Doctora Pastrana Corral en entrevista con *Venceremos*.

A través de ese vínculo llega la académica azteca a la UG, con una labor que ya suma casi una década de trabajo, materialización del convenio de ambas instituciones, y lo hace como paradigma docente en la formación de generaciones de alumnos de pregrado y posgrado, lo que la convierte en maestra de maestros.

“En marzo cumpliré 40 años de servicio como docente, pero también como responsable del proyecto de *Brigadas Comunitarias Multidisciplinarias*, gracias al cual mantenemos un intercambio de investigación y colaboración con la UG, una relación muy estrecha, que inició desde 2016, es-

pecíficamente con el Doctor Daniel Fernández Urgellés y su proyecto *Con mochila al hombro*, a través de los convenios macroespecíficos”, apunta.

La destacada investigadora ha sido, además, Árbitro para la *Revista Internacional de Ciencias Sociales Interdisciplinarias*, Árbitro de la revista *EduSol*, y miembro de la Comisión del Doctorado en Ciencias Pedagógicas, de la Casa de Ciencia y Progreso, en Guantánamo. Por eso no sorprende que esa Casa de Altos Estudios decidiera otorgarle, por mérito propio, el título de Doctor Honoris Causa, máximo galardón académico de la UG, lo cual se materializó presencialmente en la tierra de Benito Juárez.

Precisa Pastrana, vía *WhatsApp*, que recibió con emoción las palabras de elogio de la comunidad universitaria guantanamera, y agradeció la contribución en los programas sociales, en la formación permanente de los estudiantes.

Agrega que en casi una década de hermanamiento, las universidades de ambas regiones han promovido intercambios en materia de movilidad estudiantil y do-

cente, estrechando vínculos académicos, de investigación y en extensionismo.

“Yo tengo una Licenciatura en Sociología, una Maestría en Administración y un Doctorado en Administración Pública, las dos primeras de mi Casa de Altos Estudios y la siguiente fue del Instituto Sonorense de Administración Pública, por la Universidad Veracruzana, en la ciudad de Hermosillo.

“Inicié mi trabajo en el Colegio de Sonora prestando mi Servicio Social, allí me dediqué a la investigación y a posgrados, atendiendo no solo desde el ámbito profesoral, sino también con un enfoque muy familiar y empático con el alumnado.

“El hecho es que entendí que, para poder desarrollarnos en esta profesión tan noble, se necesita disciplina, mucha dedicación y empeño, además de cercanía con el estudiantado, porque tenemos en nuestras manos la formación de seres humanos que nos llegan como estudiantes y egresan con una profesión al servicio de la comunidad.

Por eso, lo que hagamos por cada estudiante, hombre o mujer lo hacemos por el bien de nosotros mismos, de

nuestra sociedad.

“Eso es algo que tiene claro la UG, y por eso trabajamos de conjunto haciendo ciencia y conciencia como orientadores y guías, y ¡qué mejor momento para ver los frutos de la formación que el Servicio Social!

A través de él las instituciones de Educación Superior extienden sus brazos hacia la comunidad que devuelve ese regalo como clase trabajadora, con sus impuestos y otros servicios que sirven de sustento a la formación.

“Por eso, lo mínimo que uno tiene que hacer es darle al pueblo, a la comunidad, el conocimiento de la cultura y del arte por lo cual las familias mandaron a sus hijos a estas universidades, esperando que, además, aporten para el mejoramiento de la sociedad”, enfatiza la doctora.

Pastrana Corral asegura sentirse eternamente agradecida con la Universidad de Guantánamo.

“Para mí es como mi otra casa universitaria, desde la primera vez que estuve en sus eventos científicos, aprendiendo experiencias o propuestas de cómo mejorar la calidad de vida de las personas a través del conocimiento científico. Ellos están claros de que no hay otra inversión mejor que el ser humano y, en especial, la educación, además el aprendizaje es infinito, no como otros recursos del planeta.

“El hombre, como especie, solamente se puede salvar con conocimiento, por eso aplaudo ese enfoque solidario que tiene la Universidad de Guantánamo de enseñar al campesino, al obrero, al estudiante, de aprender todos por el bien común.

“Esa es la mejor expresión de los valores humanos que nos permitirán crear un entorno y un contexto tanto familiar como social más armónico y menos vulnerable”, concluye.

Commemoran 130 años del Alzamiento en La Confianza

Este lunes 24 de febrero, el pueblo guantanamero conmemoró los 130 años del Alzamiento en la finca La Confianza y del reinicio de las luchas por la independencia de Cuba, en similar fecha de 1895, con una velada cultural y ceremonia militar en el Mausoleo del Mambisado, Monumento Nacional, donde 44 nichos atesoran los restos de independentistas que desafiaron desde la manigua el poder colonial español.

El Himno Nacional prologó la inhumación en el Mausoleo de los restos de los miembros del Ejército Libertador, de origen indocubano, capitán José Serafín Rojas y el cabo y cacique Juan Ladislao Ramírez Rojas, heroicos mambises que hasta entonces yacían en el cementerio de La Caridad de los Indios, en Manuel Tames.

La compañía de teatro infantil La Colmenita, en emotiva dramatización, rememoró los hechos acontecidos hace más de un siglo en esta porción de Cuba, donde un grupo de hombres liderados por Pedro Agustín Pérez ratificó su disposición de luchar por la soberanía de la mayor de las Antillas o morir en la contienda.

Con la firma ante el Partido, del compromiso de trabajo de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana concluyó la ceremonia, en la que estuvieron presentes Yoel Pérez García, primer secretario del Partido en la provincia; el General de División y Héroe de la República de Cuba Samuel Rodiles Planas, así como dirigentes del Gobierno, mandos de la Región Militar de Guantánamo y familiares de los mambises inhumados en la ocasión.

En la gala cultural, dirigida por el maestro Lázaro McPearson Williams, el tenor Pablo Manzanares interpretó *El mambi*, e hicieron presentaciones el declamador Benito Heredia, alumnos de la Escuela Profesional de Danza Alfredo Velázquez Carcassés, y músicos de la Banda de concierto, con la conducción de Sandra Garrido.

La víspera de la ceremonia de traslado e inhumación de los restos en el Mausoleo de La Confianza, se realizó una vigilia en la Plaza 24 de Febrero, en tributo a José Serafín Rojas y a Juan Ladislao Ramírez.

También miembros de la Sociedad Cultural José Martí hicieron un recorrido desde Arroyo Hondo hasta La Confianza, en recordación de las acciones desplegadas en la Guerra del 95, mientras una representación de militantes de la Unión de Jóvenes Comunistas acampó cerca de la finca La Confianza, en espera del aniversario 130 del alzamiento y para celebrar los 30 del Mausoleo.

• **Dairon MARTÍNEZ TEJEDA**
Fotos: Leonel ESCALONA
FURONES



El pueblo, encabezado por los máximos dirigentes de la provincia, acompañó los venerables restos mambises hasta el Mausoleo donde descansarán junto al mayor general Pedro Agustín Pérez.



De izquierda a derecha: Alis Azahares Torreblanca, Yoel Pérez García, el primer coronel Raciél Teruel Batista, jefe del Estado Mayor de la Región Militar, y el General de División Samuel Rodiles Planas, Héroe de la República de Cuba, rinden guardia de honor ante los restos de los mambises.



El capitán José Serafín Rojas Rojas y el cabo y cacique Juan Ladislao Ramírez Rojas sumaron 44 nichos con patriotas independentistas, en el Mausoleo Monumento Nacional.



La marcialidad marcó el tributo y homenaje a su paso frente al monumento erigido a Periquito Pérez, el hombre que salvó la revolución del 95, al garantizar la vida de Martí y el alto mando militar insurrecto a su paso por Guantánamo.

La Colmenita escenificó el épico acontecimiento independentista guantanamero: el levantamiento del 24 de Febrero en el mismo sitio de la clarinada hace 130 años.



Los organismos, encabezados por el Partido, rubricaron sus compromisos en ese Altar de la Patria.



La resolución expresada por Periquito Pérez late en la continuidad y decisión de las generaciones de guantanameros.

Tribuna contra el imperio

• Momentos de una jornada que reunió a decenas de miles de guantanameros en la Plaza de la Revolución Mariana Grajales con sus más altos dirigentes, donde fundieron voces contra la ignominia del norte brutal que nos desprecia

• Texto y fotos: Leonel ESCALONA FURONES

Miguel Díaz-Canel, acompañado por Roberto Morales Ojeda y Yoel Pérez García presidieron la Tribuna Antimperialista que reclamó el cese de las agresiones a Cuba, la injerencia en sus asuntos internos, el cese del bloqueo, la eliminación de la espuria lista de patrocinadores del terrorismo, y la devolución del territorio ilegalmente ocupado por la Base naval hace 122 años.



Fidelismo y cubanía a flor de piel. Que nadie lo dude, el pueblo desbordó la Plaza de tantos históricos momentos a los que sumó otro, de profundo arraigo antimperialista y patriótico.



Yoel Pérez García alertó sobre los riesgos que entraña el traslado a la Base naval de inmigrantes ilegales deportados por el gobierno de Donald Trump. Serán ellos los responsables por "cualquier posible error, accidente y/o mala interpretación que atente contra la estabilidad en esta porción de Cuba".



Miladis Llosas Preval, hermana del pionero Daniel Llosas, acusó a Estados Unidos de practicar verdaderamente el terrorismo.



El Ballet Folclórico Babul formó parte del elenco artístico.



Ana Laura Campello Pérez, estudiante de Periodismo, quien cumple su Servicio Militar Voluntario en la Brigada de la Frontera, denunció la ilegal ocupación de la Base naval que dura ya 122 años.



La juventud, representada en los Camilitos, expresión del pueblo uniformado listo para defender la soberanía e independencia, ocupó su trinchera en la Tribuna.



Celso El Guajiro y su changüí llevaron al escenario el ritmo autóctono de esta geografía serrana y tan indómita como su pueblo.



Lo fundamental es pensar por uno mismo

● Por Daniel ESQUIJAROSA CEIRO
Foto: Radio Enciclopedia

En el recién concluido Festival Nacional del Audiovisual *Por primera vez*, celebrado en la ciudad de Holguín, destacó la presencia del reconocido director y guionista cubano Fernando Pérez Valdés, Premio Nacional de Cine, en 2007.

El destacado director de filmes como *Clandestinos*; *Hello, Hemingway*; *Madagascar*; *La vida es silvar*; *Suite Habana*; *Madrigal*; *José Martí: el ojo del canario*; *La pared de las palabras*; *Últimos días en La Habana*; *Insumisas* y *El mundo de Nelsito*, durante los días de ese evento accedió a compartir algunas impresiones con realizadores guantameros presentes.

¿Qué consideración tiene del Festival *Por primera vez*? ¿Eventos como este pueden ser sustitutos de la Muestra Juven Icaic?

Por primera vez está dedicado al cine joven y, de alguna manera, al cine independiente. Pienso que este no es el futuro, es el presente del cine cubano, y favorablemente está hecho por los jóvenes.

La *Muestra* era un evento fundamental para reflexionar, pensar, exhibir, y divulgar el cine que se hacía en ese momento. Es una pérdida irreparable; creo que este certamen puede significar lo que aquel fue, pero sin pensar en una sustitución, sino que estará en este festival y aparecerán otros eventos en los que los jóvenes se agruparán de distintas maneras y, de ese flujo renacerá el auténtico cine joven.



Fernando Pérez durante el evento *Por primera vez* compartió sus saberes con los jóvenes realizadores.

¿Existe una brecha en la percepción de lo que significa cine de bajo presupuesto entre realizadores del occidente y del oriente?

Lo más importante es que contra todos los molinos, contra todo lo que se oponga, hay que hacer algo, no pensar en esperar por las tecnologías más adelantadas, ni por las condiciones más óptimas para hacer una película, porque el hecho de que se haga es lo importante, no en las condiciones en las que se realice.

Eso es lo que demuestra la necesidad de ex-

presión de los jóvenes, y en Guantánamo ocurre un hecho muy interesante, que es el trabajo de Daniel Ross (Darode), al que he seguido muy de cerca, y yo creo que es referencia de cómo, prácticamente sin nada, se puede hacer una película.

En esa audacia, en ese tesón es donde siento que está el camino, el horizonte; si uno trabaja con una tecnología precaria y empieza a hacer una obra con el corazón, después vendrán las condiciones propicias para hacer una película de corte industrial.

¿El apoyo del Icaic a las realizaciones independientes es necesario?

No esperen por las instituciones. El cine independiente cuando comenzó a dar sus primeros pasos no era apoyado, ni aceptado, costó mucho para que se entendiera que existía, las instituciones después podrán ayudar y favorecer, pero no son las que lo generan.

Las instituciones dependen de una política y el cine joven no puede responder a ninguna política que no sea la de las nuevas ideas que traen los realizadores, eso es lo que va a abrir puertas a ese cine y va a fortalecer su propia existencia.

Retos en el nuevo cine cubano

El cine cubano, según mi apreciación, está fracturado, aunque aparentemente hay una unión entre el cine independiente y el institucional. Hay muchos cineastas que han emigrado, que están excluidos, muchos que son jóvenes y prácticamente no existen porque no se exhiben sus películas, y mientras eso ocurra la marcha del cine cubano no estará bien.

No creo que eso se solucione inmediatamente, ni veo la posibilidad de diálogo con una política institucional que va a continuar siendo la misma, pero la realidad es más fuerte, siempre lo ha sido, y la creatividad de tantas generaciones de cineastas han marcado el camino.

¿Algún consejo para los realizadores que se inician?

No les daría ninguno, que sean ellos mismos, que piensen por su cabeza, y eso es lo fundamental y lo que asegura la libertad creadora, eso no quiere decir que pensando todo por sí mismo encuentren las respuestas, sino que siempre duden de todo, que se hagan preguntas, y de esa forma encontrarán su propio lenguaje, esa es la diversidad del cine.

Venceremos cerró el 2024 con importantes transformaciones

Camino a una nueva etapa de trabajo en sus casi 63 años de fundado, *Venceremos*, el periódico de los guantameros, avanza en la transformación de su modelo de gestión editorial y económica, y el cumplimiento de su objeto social y misión, en lo cual coincidieron los debates, este martes, del quehacer del medio de prensa en 2024.

El encuentro subrayó la importancia de fortalecer la sección *Instantáneas*, antiquísima columna de interacción popular para reflejar inquietudes de la población, y cuya aparición es inestable en los últimos tiempos por la falta de exigencia de los organismos rectores hacia las entidades subordinadas, que deben responder a los planteamientos ciudadanos.

Los trabajadores de *Venceremos* destacaron la labor del periódico como formador de estudiantes de la carrera de Periodismo, cuya presencia contribuye a los procesos productivos en diversos Departamentos, y en consecuencia se remunerarán conforme a la resolución de pago a colaboradores.

El medio se considera, además, un centro de superación para profesionales, lo cual se reflejó en los resultados del pasado año en concursos organizados por la Unión de Periodistas de Cuba (UPEC).

Se analizó la importancia de la capacitación en las áreas Contable, de Recursos Humanos y Servicios, como parte del proceso de *Venceremos* para convertirse en Unidad Presupuestada de Atención Especial, en medio del experimento de transformación editorial y eco-



El protagonismo de las nuevas generaciones y el rol de *Venceremos* como centro formador fue destacado en el balance.

nómica impulsado por la UPEC.

Se destacó la unidad, consagración y talento del colectivo, el cual logró superar los desafíos de 2024, especialmente, tras el paso del huracán Oscar, que requirió el desplazamiento de periodistas, fotógrafos y parte del equipo directivo a los municipios afectados, con el apoyo desde las áreas impresa, digital y administrativa.

Entre los retos planteados por el medio de comunicación se encuentran el incremento de su presencia en las redes sociales, asegurar el cumplimiento del control interno y la política de cuadros, fomentar procesos internos de innovación e investigación y perfeccionar la atención a sus trabajadores, jubilados y estudiantes.

Durante el 2024, el medio recibió la Réplica de La Fama,

símbolo de la ciudad de Guantánamo; reconocimientos del Comité Provincial del Partido; dos distinciones a la sección sindical como Destacada, del Sindicato Provincial de Trabajadores de la Cultura, y la Placa por el Aniversario 86 de la Central de Trabajadores de Cuba, además de reconocimientos adicionales por la UPEC y otras organizaciones.

El multimedio, actualmente, amplía su modelo de gestión, con la posibilidad de ofrecer servicios innovadores en 18 apartados, autorizados desde finales de 2023, explicó Adriel Bosch Cascaret, director del Periódico *Venceremos*, y entre estos destacan la fotografía, el diseño, la corrección, las coberturas integrales de eventos, la capacitación, la asesoría y el manejo de redes sociales, refirió.

Detalló que cuentan con 16 clientes, principalmente del sector de la Ciencia, el Deporte y la Cultura, y se creó la sección *Ven*, lo cual ha permitido visibilizar en varias plataformas los servicios que ofertamos, señaló Bosch Cascaret.

El nuevo equipamiento recibido en el actual mes, fruto de un crédito chino, representa una notable mejoría tecnológica que debe contribuir a elevar la calidad del trabajo y los productos, afirmó el directivo.

Venceremos cuenta con una plantilla de 56 trabajadores, de la cual están cubiertas 54 plazas, que aumentaron con la incorporación de nuevas áreas como Contabilidad, Recursos Humanos y Almacenes, así como con la integración de artistas.

Un momento especial fue el reconocimiento a José Méndez Matos, Daniela Lores Díaz, Leonel Escalona Furones, Yanela Massó de la Cruz, Carlos Agramonte Toirac, Mayliovys del Toro Terrero, Julio Ernesto Reyna Díaz y Yoelmis Pérez Arroyo, como los trabajadores más destacados del colectivo durante 2024.

Estuvieron presentes en la cita Leira Arrastre Brooks, funcionaria del Comité Provincial del Partido para atender a la Prensa; Taimí Fernández Pérez, presidenta provincial de la UPEC, y Dayanis Reyes Delgado, secretaria del Sindicato de la Cultura en el territorio.

● Haila CHACÓN RODRÍGUEZ, de la ACN
Foto: Rudens LOCAL GUERRA

Iniciará Ruta Martiana con protagonismo juvenil

La tradicional Ruta Martiana, que esta vez conmemora el aniversario 130 de la caída en combate de José Martí, partirá el 11 de abril desde Cajobabo, en el municipio de Imías, por donde desembarcara junto a Máximo Gómez en fecha similar de 1895 el Héroe Nacional, y tras seguir el derrotero mambí por el Alto Oriente cubano llegará a El Aguacate, el 19 del propio mes, donde jóvenes de la provincia de Santiago de Cuba la continuarán hasta Dos Ríos.

Durante el periplo juvenil por el trazado guantamero de la Ruta Martiana se prevé el ascenso de oficiales de las Fuerzas Armadas Revolucionarias en Rancho de Tavera, donde José Martí fue ascendido a mayor general por decisión de una junta de jefes encabezada por el Generalísimo Máximo Gómez Báez.

Durante la marcha por las montañas que hermanan hombres recibirán el carné de militantes de la Unión de Jóvenes Comunistas en la zona de Yuraguana, jóvenes involucrados en el patriótico periplo.

La Ruta Martiana hará el recorrido con 130 jóvenes -cifra que se irá completando a medida que avance por todo el territorio oriental-, quienes disfrutarán de las ofertas culturales de la Brigada José Martí de instructores de arte.

Durante la travesía se resaltarán aspectos de la vida y obra del Apóstol, paradigma de cubanía y nacionalismo, y se fomentará la participación de jóvenes de los municipios de Imías, San Antonio del Sur, Manuel Tames, Guantánamo y Niceto Pérez.

● D. E. C.

Fiesta con sello propio



● **Texto y fotos: Adriel BOSCH CASCARET**

Una señora trata de mover la cintura como si tuviera 15 años, pero su rostro descubre sus más de siete décadas de vida. La alegría le inunda, mientras que el grupo de personas que lo rodean en círculo le alientan con aplausos. Termina su turno y otro adulto mayor a su lado pasa al medio y comienza a mostrar, al ritmo de la Original de Manzanillo, sus mejores pasos, esos que la práctica diaria de ejercicios le han permitido desempolvar.

Alrededor de 10 metros más allá, un grupo de niños corre tras una pelota de fútbol. Son dos bandos que disputan el balón como si en ello les fuera la vida. Los porteros, desde sus esquinas, atienden nerviosos cada movimiento, tratando de adivinar el momento en que tendrán que ponerse en acción.

Un niño levanta la mano, otro interpreta la señal de pase, el balón vuela de un lado a otro y un pie lo impulsa al fondo de las redes. Un grito de gol estalla en parte de los pequeños pulmones, mientras que los integrantes del otro equipo no logran ocultar su molestia, que pasa rápido, porque el juego tiene que seguir y el resultado final se encuentra en pies y



Las sanabandas dieron alegría y movimiento a la celebración.

mentes propias.

Alrededor de esas escenas, en plena calle Los Maceo entre Bernabé Varona y Donato Mármol, un grupo de personas observa desde las aceras, riendo ante cada cosa simpática que ocurre en los improvisados terrenos de juego y pista de baile, ubicados allí como parte de las actividades que el 23 de febrero "inundaron" la ya mencionada vía pública para celebrar el aniversario 64 del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (Índer).

Un poco más allá del espacio que comparten los pequeños futbolistas y los bailantes adultos mayores, el horizonte se viste de acción, color y alegría. Cada cuadra, entre las plazas Polifuncional Pedro A. Pérez y 24 de Febrero, acoge a un combinado o academia deportiva diferente, que muestra, con el protagonismo de practicantes y profesores, el resultado de la labor que diariamente realizan en favor de darle una mayor calidad de vida a nuestra población y potenciar el de-



Los juegos tradicionales no faltaron en el jolgorio.

porte revolucionario.

Engalanados con sus kimonos, atletas de judo, kárate, taekwondo y lucha muestran sus mejores técnicas sobre colchones improvisados, mientras que los tenistas, exhiben sus habilidades raqueta en mano.

Gimnastas, boxeadores, peloteros, pesistas, ajedrecistas... se unen con sus prácticas al jolgorio, al que tampoco faltaron los gimnasios particulares, los juegos tradicionales, la Escuela guantanamera de Wushu, los

grupos de yoga y las sanabandas, estas últimas regadas por casi todas las cuadradas, sembrando movimiento y alegría en todos los participantes.

La fiesta que el Índer en Guantánamo gestó para celebrar su 64 aniversario, además de originalidad, mostró la vitalidad de nuestro movimiento deportivo que, pese a lo duro de los tiempos, no renuncia a su misión de captar y formar atletas y desde la recreación y la educación física hacernos la vida mejor a todos.

Una parte de China en el corazón guantanamero

● **Por José Manuel LÓPEZ BLANCO**
Fotos: J. M. L. B. y A. B. C.

El pasado domingo, en la gala de las artes marciales, celebrando el aniversario 64 del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (Índer), la población guantanamera apreció en el parque José Martí diferentes artes marciales, entre ellas, una representación de la Escuela de Wushu.

"Mostramos una parte de nuestra cultura, mediante diferentes actividades, algunas acrobáticas y otras con armas", comentó Roider Rivera Contreras, vicepresidente de la Escuela cubana de Wushu, en Guantánamo.

La Sociedad Min Chih Tang guantanamera es la sede de la Escuela cubana de Wushu en el territorio, donde se practican diferentes artes marciales derivadas de ese deporte.

"El Wushu comprende varios caminos, está el del norte y el del sur, nosotros practicamos la modalidad noroesteña, la cual utiliza más de 18 armas. Además, se realizan los nanchuang y los changchuan.

"Las acrobacias se asocian al estilo septentrional y su ubicación geográfica montañosa, el estilo sur, en cambio, es más vinculado al llano y realiza posturas bajas, como los nanchuang", refirió Rivera Contreras.

El Wushu agrupa todas las artes marciales chinas, entre ellas, el Tai Chi, Tai Chi Chuang, denominadas como escuelas internas, también el Wingchu (que comprende gran diversidad de modalidades) y el Sanda.

Muchas personas confunden al yoga y al taichí, pero son diferentes y tienen distintos orígenes. El yoga es una práctica india y el taichí es oriundo de la tierra china.

Min Chih Tang tiene como principal im-



El pasado domingo, la Escuela de Wushu estuvo presente en la gala de las artes marciales, en el parque José Martí.

pulsor al maestro Roberto Vargas Lee, presidente de la Escuela cubana de Wushu y Quigong, quien ha defendido las artes marciales chinas en Cuba, así como Yeinier Sánchez Ramírez, presidente de la escuela en Guantánamo, surgida en 2020.

El centro formador guantanamera ofrece la posibilidad de aprender Wushu desde la infancia y de tener presencia en la provincia tanto de la rama interna (Tai Chi) como la externa (armas, manos libres y acrobacias) de este deporte que tiene variantes de contacto y de exhibición.

Aunque la mayor parte de los alumnos son infantes, no se tiene preferencia de edad. "Generalmente son los niños quienes vienen más seguido, pero

cualquier persona que desee conocer un poco más sobre nosotros puede acercarse a nuestra sede, ubicada en Moncada entre Bernabé Varona y Donato Mármol.

"La práctica de estas artes marciales comienza en el país asiático a la temprana edad de 4 años, aunque hay varios ejemplos que lo han iniciado a los 2 años. Nosotros recibimos niños desde los 5 años, dependiendo de su físico e interés de los padres. Tenemos alrededor de 20 alumnos, de ellos, una madre con sus dos hijos", dijo Rivera Contreras.

Junto a las artes marciales, la Sociedad Min Chih Tang pretende seguir creciendo en la defensa de las tradiciones del país asiático. "A nuestra sede llegan donaciones de la comunidad de descendientes chinos y en ocasiones se ofertan artículos pertenecientes a la cultura de ese país.

"La Sociedad tiene el objetivo de crecer y estamos trabajando en aumentar nuestras capacidades para crear un bar-restaurante, donde podamos ofertar platos oriundos de esa nación", aseguró Rivera Contreras.

Min Chih Tang abre sus puertas al Wushu lunes, miércoles y viernes a partir de las 5:00 de la tarde, espacio que anteriormente tuvo como área de entrenamiento a la cancha de baloncesto ubicada en Calixto García esquina a Narciso López.



Rivera Contreras: "La Sociedad Min Chih Tang está abierta para todos".

Se puede salir adelante con talento y esfuerzo



El Presidente intercambió con directivos y trabajadores de la UEB Áridos Luis Raposo, en el municipio de Niceto Pérez.

● Recorre Miguel Díaz-Canel el municipio de Niceto Pérez, con el cual ha visitado todos los territorios de la provincia

Miguel Díaz-Canel, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República de Cuba, fue recibido por los trabajadores de la Unidad Empresarial de Base (UEB) Áridos Luis Raposo, de Niceto Pérez, con la buena noticia de la paulatina recuperación productiva desde octubre del pasado año.

Acompañado por Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político y secretario de Organización del Comité Central del Partido; Yoel Pérez García, primer secretario del Comité provincial del organismo político en Guantánamo, y Alis Azahares Torreblanca, gobernadora, el mandatario fue impuesto del funcionamiento de la UEB productora de piedras trituradas de hormigón, gravilla, y granito, así como arena artificial.

La entidad comenzó su recuperación en octubre pasado, cuando incrementó los niveles productivos luego del paso del huracán Oscar de 500 metros cúbicos (m³) mensuales hasta 2 mil 700, destinados a los programas de asfalto y pavimentación, parques fotovoltaicos y la vivienda, cambio que supuso la sustitución de la dirección, en tanto los anaristas se pusieron en función de resolver los problemas, con la disposición de salir adelante y cumplir la tarea.

El Presidente se interesó por el déficit de combustible y la situación energética para el trabajo, ante cuyos problemas se corren horarios, mientras el combustible es de tiro directo desde un servicentro en la propia UEB.

Intercambio con criadores de búfalos

En otro punto de su recorrido por el municipio de Niceto Pérez, intercambió con ganaderos de la Unidad Empresarial de Base número 2, de la Empresa Pecuaria Iván Rodríguez, donde expresó el aliento por "conocer los resultados de este colectivo en la crianza de búfalos", y reconoció los esfuerzos en la producción de leche y carne, a pesar de la sequía.

En ameno diálogo con los productores,

conoció sus buenos resultados en el crecimiento de la masa por el adecuado manejo, la alta natalidad y las reducidas muertes, y fue informado de que la provincia cuenta con mil 609 búfalos, distribuidos en los municipios de Manuel Tames, El Salvador, Guantánamo, Baracoa y Niceto Pérez, este último con el 80 por ciento de las cabezas.

Durante el pasado año se avanzó en el número de animales y en siete nuevas unidades, para totalizar 17. El programa de desarrollo, hasta el 2030, prevé alcanzar 13 bufalinas más; empero comentó que se ha perdido tiempo en esta crianza en el país, y puso énfasis en la necesidad de emplear los búfalos en labores agrícolas, principalmente, en la preparación de tierra.

La última parada la realizó en la Casita Infantil Los Ganaderitos, del Consejo Popular de Vilorio, inaugurada el 23 de agosto de 2024, la cual beneficia a niños de madres trabajadoras de la Empresa Pecuaria Iván Rodríguez y de los sectores de Educación y Salud.

El mandatario interactuó con los niños y se interesó por la comida y las condiciones generales, así como por la cantidad de madres que restan por resolver capacidades.

Con 2 mil 807 habitantes y seis circunscripciones, en Vilorio, comunidad en transformación, se abrió un aula de ajedrez, se inauguró un beisbolito y se resolvió el problema de abasto de agua de dos comunidades con estaciones de bombeo.

Antes de la partida, Díaz-Canel intercambió con el pueblo que lo aguardaba, al cual explicó que estas visitas son un aprendizaje, porque se encuentran experiencias buenas, pero también las cosas que funcionan mal.

La situación se puede mejorar cuando nos inspiramos en los mejores resultados, afirmó, valoramos las estrategias para superar los difíciles momentos actuales, y la vida nos dice que hay potencialidades y podemos irnos por encima del bloqueo recrudescido, pero hay que trabajar duro, nadie nos va a traer la solución.

● Jorge Luis MERENCIO CAUTÍN y Yamilka ÁLVAREZ RAMOS
Foto: Lorenzo CRESPO SILVEIRA, de la ACN

¡Felicidades, guantanameros!

El Buró Provincial del Partido y el Gobierno en la provincia felicitan al pueblo guantanamero por su entusiasta participación en la Tribuna Abierta Antimperialista, realizada este miércoles en la emblemática Plaza de la Revolución Mariana Grajales.

Su asistencia, puntualidad, disciplina, colorido y combatividad fueron protagonistas en esta nueva cita con la máxima dirección del país, en defensa de nuestra soberanía y de condena al bloqueo genocida del Gobierno de los Estados Unidos, elevado a la máxima expresión por la actual administración de Donald Trump.

Nuevamente en la Plaza Mariana Grajales, escenario de las más grandes concentraciones de los guantanameros, vibró nuestro aguerrido pueblo, que también exigió al imperio la devolución del territorio cubano ilegalmente ocupado por una Base naval en Caimanera.

La participación masiva del pueblo en la Tribuna Antimperialista reafirma

TRIBUNA ABIERTA ANTIMPERIALISTA

Plaza de la Revolución MARIANA GRAJALES



su patriotismo y su decisión de marchar al lado de la Revolución en las actuales y venideras contiendas.

¡Felicidades, compatriotas!

Inicia, mañana sábado, la Jornada de la Prensa Cubana

La invitación al cambio con la fuerza inspiradora del periodismo martiano marca este año la ruta de la Jornada de la Prensa, que en Guantánamo transcurre desde mañana sábado primero de marzo hasta el 15 del propio mes, cuando el programa *Timbre*, de la emisora CMKS, dedique su espacio al vínculo de los medios con su pueblo.

Así lo dio a conocer Taimí Fernández Pérez, presidenta de la filial de la Unión de Periodistas de Cuba en la provincia, y puntualizó que la jornada se dedica nacionalmente a los 133 años del periódico Patria, al aniversario 130 de la caída en combate de José Martí y al aniversario 110 del natalicio de Juan Manuel Márquez, segundo jefe en la expedición del yate Granma, quien fue asesinado por las hordas batistianas tras el desembarco.

De acuerdo con Fernández Pérez, la jornada se abre este sábado primero de marzo con el *Festival prensa pública, prensa del pueblo*, en intercambio directo a las 2:00 pm con los moradores de la barriada La Caoba, en la ciudad capital, y continúa el lunes 3, a las 10:00 am con la inauguración de la expo *Fidel en Guantánamo*, en la Casa de la Prensa (Martí No. 507 entre 2 y 3 Norte).

La inteligencia artificial



en función del periodismo será tema de intercambio el martes 4, a las 10:00 am, en la emisora CMKS, y al siguiente día (miércoles 5) la cita será a las 9:00 am, en el Combinado Deportivo Norte, para departir con glorias deportivas, mientras el jueves 6 se realizará el importante taller *Retos y buenas prácticas para el trabajo de los periodistas*, desde la Ley de Comunicación, a las 10:00 am, en la sede del Gobierno.

El 7 de marzo, víspera del Día Internacional de la Mujer, recibirán su homenaje las féminas del sector periodístico, a las 10:00 de la mañana, en la Casa de la Prensa, y los días 8 y 9 habrá una Cruzada de la Prensa entre el histórico Cajobabo y Vega del Jobo, en el municipio de Imías.

El lunes 10, otro taller a las 10:00 de la mañana en el Gobierno: *Creación de capacidades en los periodistas para gestionar la comunicación y coberturas en tiempos excepcionales*, con la participación de especialistas del Programa Mundial de Alimentos en Guantánamo y autoridades del Centro de riesgo y

de la Defensa Civil.

El Centro de Patrimonio invita a los periodistas el martes 11, a partir de las 9:00 de la mañana, a enriquecer sus conocimientos sobre la arquitectura y el patrimonio, en ruta por la ciudad, y el siguiente día (miércoles 12, a las 9:30 am) se realizará en la Casa de la Historia (Pedro A. Pérez entre 3 y 4 Norte) el Encuentro-conversatorio *En honor a la sapiencia*, dedicado al diseñador José Antonio Ocaña y a los fenecidos periodistas Magda Rosales y Pablo Soroa.

El viernes 14, a las 8:00 de la mañana, la tradicional ofrenda floral al Más Universal de los cubanos, en el parque José Martí; a las 10:00 am el acto cultural y reconocimientos por el Día de la Prensa Cubana; una hora después el centro cultural La Guantanamera ofrece a los periodistas su espacio *Saxo Max*.

Provincialmente la Jornada de la Prensa se dedica al aniversario 130 del desembarco de Martí y Gómez por Playita de Cajobabo; a los 30 años de la visita de Fidel a Guantánamo y a los 25 de Radio Playita. También a la huella que dejan en el quehacer periodístico Pablo Soroa Fernández y José Antonio Ocaña Suárez, personalidades de la prensa guantanamera.

● Ariel SOLER C.

VENCEREMOS

SÍGUENOS EN REDES SOCIALES



Fundado el 25 de julio de 1962. Director: Adriel Bosch Cascares. Subdirector editorial: Ariel Soler Costafreda. Subdirector administrativo: Lorenzo Alfonso Ortiz. Jefa de Redacción Impresa: Marelis Iznaga Reyes. Diseño: Yanela Massó De la Cruz, Jorge L. Lambert Nolasco y Daniela Lores Díaz. Corrección: Odalis Cuadra Vázquez, Illovis Espinal Montes de Oca y Jorge L. Merencio Cautín. Dirección: Avenida Che Guevara, Km 1½. Código Postal: 95 400. Apartado Postal: No. 72. Teléfonos: 2132 5425 y 2132 5402. Correo electrónico: cip227@venceremos.cu Internet: www.venceremos.cu Impresión: Empresa Gráfica General José Miró Argenter, de Holguín. Certificado: NC ISO 9001:2008